



## Presentan en la Cámara de Diputados la exposición “Las primeras legisladoras”

### Muestra a 32 mujeres que destacaron como representantes populares

Boletín No.3999

#### Presentan en la Cámara de Diputados la exposición “Las primeras legisladoras”

- Muestra a 32 mujeres que destacaron como representantes populares
- A la inauguración acudió la Secretaria General de esta Cámara, Graciela Báez Ricárdez

La Unidad para la Igualdad de Género la Cámara de Diputados inauguró este miércoles la exposición “Las primeras legisladoras”, una muestra que describe a las mujeres que fueron las primeras representantes populares de cada uno de los 32 estados del país.

En el vestíbulo principal del recinto de San Lázaro se exhiben 32 collages con las reseñas y fotografías de estas mujeres, entre quienes destaca Aurora Jiménez, quien fue la primera diputada federal del Congreso Mexicano, electa en 1954.

La vicepresidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo (PRI), subrayó la necesidad de “reconocer el trabajo de las anteriores, porque llegar a la paridad no ha sido fácil y ahora la tarea es mantenerla”.

Recordó que en 2019 se concretó una reforma para avanzar hacia la paridad total, lo que tuvo gran relevancia porque el propósito “no es ni más ni menos, simplemente iguales; por eso, que vivan las mujeres y el congreso paritario”.

De Morena, la diputada Olimpia Tamara Girón Hernández aseguró que “como diputadas tenemos que hacer valer lo que aquí realizamos y llevar la normatividad a las y los mexicanos. Necesitamos a todas y todos para forjar nuestra realidad, pero cimentada con las bases más importantes: los valores familiares”.

La diputada Beatriz Rojas Martínez (Morena) resaltó la labor de las mujeres que antes lucharon para abrir caminos, tales como Elvia Carrillo Puerto, Sor Juana Inés de la Cruz o Aurora Jiménez. “A



nosotras nos toca asegurar el derecho a la justicia y lograr que las mujeres puedan vivir con tranquilidad y seguridad”.

Alejandra Pani Barragán, diputada de Morena, se dijo orgullosa por pertenecer a la LXV Legislatura, que es auténticamente paritaria al estar integrada por 251 diputadas. “Se ha trabajado en reformas para avanzar, pero también hay que reflexionar y preguntarnos qué se hace en los hogares, porque es necesario fomentar más valores”.

En su oportunidad, la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, recordó que hace 70 años las mujeres pudieron votar y ser votadas y un año después, en 1954, fue cuando Aurora Jiménez llegó como la primera diputada federal electa en nuestro país.

Hoy, dijo, el Congreso Mexicano es el primero en ser paritario en el mundo y la exposición muestra a las mujeres que han trabajado por otras mujeres en diferentes ámbitos. “Enhorabuena y vida eterna al congreso paritario”, expresó.

Como invitada especial a la exposición, asistió Ana Karina Vildosola Palacios, nieta de Aurora Jiménez. En un emotivo mensaje, describió a quien fuera la primera diputada federal electa como una luchadora incansable por la participación de las mujeres en la política y por la búsqueda de espacios para que fueran parte de las decisiones del país.

A la inauguración de la muestra también acudieron las diputadas Olga Leticia Chávez Rojas y Rosario Reyes Silva, ambas de Morena.

De igual forma, Yuriria García Núñez, directora general de la Unidad para la Igualdad de Género, Aurora Aguilar Rodríguez, directora general del Centro de Estudios para el Logro de la Igualdad de Género y Fabiola Rosales Salinas, directora de Servicios de Información y Análisis Especializados, de la Cámara de Diputados.

